
CONSIGLIO COMUNALE 12/04/2024 

ALLEGATO A FIRMA DEL SINDACO SAVERIO BELLUSCI 

Un bilancio tecnico che ammonta a € 12.548.631,47 rispetto al passato bilancio c’è un taglio 

del 30% e raggiunge il pareggio tra entrate e spese correnti. 

Nonostante gli indubbi riflessi dovuti alla situazione finanziaria dell’ente, confermiamo i 

capisaldi che hanno caratterizzato le precedenti manovre finanziarie e vale a dire: 

• Mantenimento della pressione fiscale per tutti i cittadini; 

• Nessun taglio ai servizi erogati dall’Ente; 

• Razionalizzazione delle spese, con aumento di quelle dedicate al comparto sociale; 

• Rafforzamento della lotta all’evasione fiscale; 

• Programmazione risorse su investimenti in opere e lavori pubblici. 

Le principali novità di questo Bilancio sono state infatti stabilite per dare un forte segnale di 

attenzione ai cittadini in risposta allo scenario nazionale e internazionale che ha reso 

necessario adottare provvedimenti atti a contenere i consumi, al fine di limitare per 

quanto possibile un aumento della spesa che porterebbe inevitabilmente a sottrarre risorse 

per altri servizi. Per far fronte all’incremento delle spese sostenute dal Comune sono state 

limitate le spese discrezionali. 

L’Amministrazione Comunale ha confermato a zero il pagamento dell’Addizionale 

Comunale IRPEF per le persone con Reddito fino a € 15.000 e le altre tariffe riconfermate 

allo 0,80%. 

 Le tariffe TARI per il 2024 restano praticamente invariate. 

Resta inoltre confermato lo sconto del 30% per nuclei familiari con unico utente e utenti 

che dimorano in Grisolia per meno di 180 giorni, la riduzione del 70% per bar e 

ristoranti e il 30% per unità produttive che autonomamente smaltiscono rifiuti 

speciali. 

Analogamente IMU, COSAP, IMPOSTA SULLA PUBBLICITA’. 

Per quanto riguarda le previsioni sul recupero di entrata su Imu, Tari e Sanzioni codice della 

strada sono state accantonate per intero nel Fondo Crediti Dubbia Esigibilità come previsto 



dalla vigente norma. Infatti essendo imposte per cassa si può accertare solo esclusivamente 

quello che viene incassato realmente nell’anno, somme che vanno inserite poi nel 

Rendiconto, la differenza rimane del FCDE. Infatti l’anno scorso nel Bilancio Consuntivo le 

quote Sanzione della strada previste non sono state portate a competenza perché il servizio 

non era attivo. Lo stesso FCDE può essere considerato un “paracadute” a garanzia degli 

equilibri, cioè una somma “messa da parte” per coprire i rischi derivanti da entrate già 

accertate e iscritte a bilancio (crediti) ma di dubbio o difficile incasso. 

Alle risorse già disponibili in Bilancio si confida di aggiungere i fondi che il PNRR, sulla base 

dei numerosi progetti presentati, metterà a disposizione in tema di digitalizzazione, 

istruzione e ricerca, a cui vanno aggiunti i progetti in ambito tecnico in corso d’opera e che 

devono iniziare. 

Riduzione del debito: già abbiamo ottenuto una maggiore competenza di cassa nel 

passato bilancio consuntivo (quasi 250.000,00€) di avanzo amministrazione; dal 2020 ad 

oggi l’Amministrazione non ha stipulato nuovi mutui, nonostante le opere da manutentare e 

da realizzare siano tante e rilevanti per rispondere ai bisogni della comunità.  

Ci si trova a fare i conti, invece, con un importante indebitamento maturato negli anni 

precedenti, in particolare per gli anni 2015 (74.981,36), 2018 (57.841,00), 2019 (99.749,00) 

dove sono stati fatti piani di rientro per il disavanzo degli stesi anni per un importo quasi di 

240.000,00€ a cui si aggiunge il ripiano per disavanzo tecnico riportato nel consuntivo 2021 

relativo al 2020 di € 79.316,29.  

Inoltre al nostro insediamento abbiamo trovato una situazione finanziaria deficitaria. Ci 

siamo ritrovati da subito un mutuo di liquidità contratto dalla precedente amministrazione 

di € 1.819.068,42 ai quali si sommano interessi per € 352.630,25 per un totale di € 

2.171.698,37 da ammortizzare in 30 anni con rate annuali di € 74.218,00. 

Inoltre l’amministrazione attuale ha dovuto restituire la somma di € 89.568,87 in 60 rate 

mensili di € 1.492,81 all’ARCEA (Agenzia Regione Calabria per le Erogazioni in Agricoltura) 

perché il Comune era stato beneficiario di un finanziamento di € 155.040,00 il 15.07.2010 

per intervento all’edificio destinato a museo civico (attuale comune) revocato dalla Regione 

Calabria in data 30.09.2015 con decreto 10318 per non aver completato i lavori e nello 

stesso decreto veniva richiesto il recupero delle somme erogate a titolo di anticipazione (€ 

89.568,87).  



Inoltre, rilievi della CORTE DEI CONTI delibera n.56/2021 (Presa atto in delibera CC 

19/05/2021) sulla gestione finanziaria dell’Ente relativa agli anni 2015 in poi, problematiche 

relative al riaccertamento dei residui: preliminarmente, bisogna precisare, che il D. Lgs n. 

118/2011 ha modificato notevolmente il quadro normativo.  

Nell’attuazione della nuova contabilità armonizzata i Comuni hanno riscontrato notevoli 

difficoltà. In particolare, nelle piccole realtà, dove non esiste una adeguata struttura 

organizzativa, il recepimento dell’enorme mole di novità normative ha fatto registrare 

notevoli profili di problematicità.  

Anche il Comune di Grisolia, viste le limitate dimensioni, si è trovato in notevole difficoltà ad 

attuare le nuove norme imposte dal D. Lgs 118/2011 a partire dal riaccertamento 

straordinario dei residui. Il riaccertamento straordinario dei residui è il primo e determinante 

documento nell’attuazione della nuova contabilità armonizzata. 

  

Per effetto di ciò l’amministrazione dovrà ricorrere, a breve, ad un piano di riequilibrio per 

far fronte alle problematiche evidenziate dalla sezione Controllo della Corte dei Conti 

Calabria e per la buona riuscita del piano di riequilibrio, è necessario intervenire in maniera 

incisiva sul lato delle entrate, andando ad aumentare la percentuale di riscossione e il 

recupero dell’evasione tributaria. 

  

 A breve, in Consiglio Comunale ci sarà risposta ufficiale alla corte dei conti dove vi è il 

calcolo preciso del disavanzo tecnico per il periodo 2015/2020 da riportare nel piano di 

riequilibrio finanziario pluriennale /piano di rientro che è previsto dalla legge e che porterà 

al risanamento dell’Ente. 

 

Pertanto, invece di utilizzare l’avanzo per fare investimenti, ne abbiamo dovuto destinare 

parte per ridurre il debito e, se il bilancio (consuntivo) lo consentirà, così faremo anche 

quest’anno. 

Importanti voci di investimento: attrazione di fondi regionali, statali, europei - stimolo 

all’economia del territorio che abbiamo avuto: 

€ 250.000,00 rete fognaria ancora da affidare. 

€ 450.000,00 rete idrica affidato e in corso d’opera. 

€ 145.000,00 depurazione rete fognaria affidato e in corso d’opera. 



€ 191.000,00 video sorveglianza affidato e in corso d’opera. 

€ 720.000,00 edifici scolastici affidato a breve inizio lavori. 

€ 50.000,00 cloud affidato a breve inizio lavori. 

€ 80.000,00 sito web e programmi PA per altri 50.000€ affidato a breve inizio lavori. 

€ 800.000,00 messa in sicurezza ss18 espletato il bando di gara sarà affidato a breve. 

€ 200.000,00 messa in sicurezza centro storico a breve bando pubblico. 

€ 1.189.467,00 asili nido affidato a breve inizio lavori. 

€ 1.877.400,00 asili nido affidato a breve inizio lavori. 

€ 310.000,00 comune affidato e in corso d’opera. 

€ 800.000,00 Drausi affidato e in corso d’opera. 

€ 761.722,64 messa in sicurezza schina a breve bando pubblico. 

€ 134.000,00 comuni marginali in corso la seconda annualità. 

€ 50.000 decreto crescita 2024  

€ 39.500 Gal sentieri affidato a breve inizio lavori. 

€ 1.050.000 fondi progettazione espletato bando. 

 

Scuola e rete scolastica: una cifra molto significativa per il nostro comune (€ 3.786.867,00) 

è stata ottenuta per le scuole che permetterà di realizzare importanti infrastrutture quali 

nuovi edifici scolastici, darà, poi, finalmente la possibilità di rendere concreta la 

riorganizzazione della rete scolastica in due istituti polivalenti. La scuola tornerà al centro 

dei rapporti tra Istituzioni, famiglie, ragazzi, realtà associative ed imprenditoriali del territorio,  

A fine aprile ci sarà la consegna al Comune della Scuola Media di Grisolia Scalo (Corso 

Scalo Ferroviario) dove i lavori erano iniziati nel 2018 ma bloccati in corso d’opera per 

problemi progettuali e burocratici, siamo riusciti dopo il nostro insediamento a sbloccare i 

lavori e a far terminare l’opera. 

Anche la scuola Media di Grisolia Centro (via Santa Sofia) è in consegna per giugno 2024, 

al nostro insediamento ci siamo ritrovati con un contenzioso tra le due imprese 



aggiudicatarie del Bando espletato nel 2019. Dopo aver aspettato l’ultima sentenza del 

Consiglio di Stato sulla vicenda, ci siamo attivati per far iniziare al più presto i lavori e tra 

qualche mese la scuola sarà riconsegnata alla comunità di Grisolia. 

Interventi sul territorio: ci sarà il potenziamento della rete idrica, fognaria / depurazione e 

maggiore sicurezza sul territorio con aree video sorvegliate. 

Previsti vari interventi di dissesto idrogeologico 

Progetti in corso: abbiamo presentato e riproposto progetto per la realizzazione del ponte 

tibetano denominato il “Ponte che Unisce” con il Comune di Maierà, abbiamo dato un fondo 

di progettazione assegnato al Comune con finanziamento pubblico di € 20.000,00 per lo 

studio di fattibilità ed abbiamo proposto un progetto di fattibilità di € 8 milioni che è stato 

inserito nei progetti delle grandi opere della Provincia di Cosenza. Siamo in attesa del 

riscontro del Ministero della Coesione per ottenere il finanziamento dell’opera. 

 

Insieme ad altri 7 Comuni siamo nel progetto della ciclovia step greenway dei cedri per 

circa 18 milioni di Euro. 

 

Abbiamo partecipato insieme ad altri Comuni per importo di 1 milione di euro circa al bando 

piccoli comuni eventi culturali dove a breve uscirà graduatoria. 

Abbiamo partecipato al bando progettazione e sistemazione strade (€150.000,00) 

Abbiamo presentato il progetto sul cimitero. 

 

Servizi a domanda individuale: nonostante la difficoltà del momento e la scarsità di 

risorse, siamo riusciti a garantire i servizi essenziali:  

Previsione mensa scolastica, non ha subito aumenti, data la rilevanza educativa e sociale 

che attribuiamo al tempo che i bambini trascorrono, insieme ai compagni e ai loro insegnanti, 

nel consumare il pasto. Importante il supporto offerto alle famiglie in difficoltà dai Servizi. 

Sono previsti contributi a centro anziani, pro-loco, società sportiva, parrocchie ed 

associazioni varie. 

Ci siamo impegnati con determinazione per arrivare all’approvazione del documento per 

programmare una oculata gestione di interventi. 



Ringrazio tutti i settori che hanno lavorato in sinergia per presentare un bilancio solido ed 

equilibrato, che tiene conto degli scenari in maniera ragionata e degli obiettivi che ci siamo 

prefissati.  

Confidiamo in un futuro migliore: alleggeriamo per quanto dipende da noi la pressione 

fiscale, stanziamo cifre rilevanti per i servizi sociali e per tutti gli altri servizi a favore dei 

cittadini, continuiamo a stanziare risorse per investimenti.  

Con prudenza e continuità abbiamo programmato in questi anni la nostra azione 

amministrativa, garantendo attendibilità e veridicità al nostro bilancio e assoluta coerenza 

alla visione strategica contenuta nel programma di mandato, che rappresenta da sempre la 

“bussola” della nostra azione amministrativa.” 

Grisolia 12 Aprile 2024       

IL SINDACO 

SAVERIO BELLUSCI 

 

 

 

 

 

 


